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! ! ! !昨天，《港囧》导演徐峥接受了本报记
者的独家采访。提起该片发行方之一的光
线传媒董事长王长田“!"亿元票房”的豪
言壮语，徐峥笑着说：“别去听他的，我不是
为了票房去拍电影，而是为一个故事找一
种表达方式。”

记者：'港囧(的笑点能打动观众吗)

徐峥：对我来说，喜剧片是一个更完整
的概念，给观众提供满意结尾的电影就是
喜剧电影，更多的包袱是在剧作的结构和剧
作的企图上去完成的。每人的笑点不一样，
重要的是符合自己电影的气质。我比较注重
幽默感。网络上有各种恶搞、整人节目，要去
跟那些节目拼笑点，我是拼不过的。所以我
觉得，喜剧还是为人物、为故事服务。

记者!'泰囧*高票房对+港囧*有压力吗)

徐峥!我的压力来自于观众。《泰囧》是
“光脚的不怕穿鞋的”，观众不知道是什么
片子，看完后哈哈一笑，觉得很可爱。有了
票房光环后，观众会对《港囧》有期待。对我
来说，票房不属于创作领域。如果要编一部
“可以成为票房冠军”的影片，那么我应该去
写《泰囧》续集了。这部片子，我想把情感主

题挖深一些，在商业和表达之间找到平衡。
记者：'港囧* 中的经典歌曲是不是有

你自己的回忆在里面)

徐峥!还真没人这样问过。其实是有的，
对我来说，香港就像我们经历的青春期。我
记得中学时，我们家有朋友从香港寄回来一
本挂历，都是香港小姐的照片，有郑裕玲、
张曼玉、赵雅芝、米雪……当时心里的感觉
是：香港怎么那么“香”！我觉得一座城市就
像人的生命，有盛开的时候也有衰落的时
候。现在内地客到香港，心态会发生变化，这
种感受对应了电影里的“青春梦”的主题。

记者：作为土生土长的上海电影人,下

一部-囧.片是否会以上海为拍摄地)

徐峥：大家都以为，“囧”系列是先找地
方然后再拍的，其实我们是从故事和人物
的内在线索出发，去找匹配的地方。作为中
国电影的发源地，上海有很多优秀的电影
人。就目前来说，上海政府对电影的扶持力
度很强，上海电影从业人员的服务意识和
心态很优秀。我也希望有一天能回到上海
拍片，让更多人了解当代的新上海。

! ! ! ! ! ! ! ! ! ! !本报记者 张艺

徐峥!

不为票房拍电影
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! ! ! !昨天，徐峥导演的第二部长片《港囧》
在沪举行媒体场，影片借一个“男人四十”
找初恋的故事来追忆青春，成为一部披着
喜剧外衣的青春片。

故事 中年大叔找初恋
《泰囧》的意外成功，让徐峥有绝对话

语权来掌控《港囧》，不满足“做爆米花式的
喜剧，也不想做风光片”，他在这部作品中
投射了更多的个人情怀。影片的情节很简
单：徐峥饰演的男主角徐来带着全家到香
港旅行，暗中想去见 #"年未见的初恋杨
伊。两人曾是一起读诗一起画画的大学同
学，后徐来娶了蔡菠，改行设计内衣。偏偏
小舅子蔡拉拉缠着姐夫拍片，意外发现了
对方的“阴谋”，于是二人囧事不断……

情怀 怀旧情结是主角
《泰囧》中的异域风情只是故事的佐

料，而《港囧》则不同，深深影响内地观众的
香港流行文化，为影片赋予了更多怀旧气
息。对 $%、&%后观众而言，那些陪伴青春岁
月的香港流行文化才是影片的真正主角。
观众能在片中看到香港喜剧片代表人物王
晶，看到香港黑帮片的“新作”《古惑仔大战
铁头人》，看到苑琼丹、田启文、葛民辉、李
灿森等香港黄金配角的集体亮相，吴耀汉、
詹瑞文等港式喜剧笑将也一一登场。
此外，经典港片音乐和台词的重现，也

是影片的看点之一。从《万里长城永不倒》

《上海滩》到《沧海一声笑》《倩女幽魂》，片
中运用的音乐，简直构成了一部香港流行
文化对内地影响的简史。徐峥巧妙地将这
些引人怀旧的歌曲和台词融入情节中：徐
来救妻时响起了《英雄本色》主题曲；蔡拉
拉被绑架时用了小马哥的经典台词：我发
誓这辈子再也不会让人用枪指着我的头；
徐来与杨伊见面时，响起的音乐是《大话西
游》的片尾曲《一生所爱》……这些香港电
影黄金时代的符号，反哺了《港囧》，为影片
的情感主题推波助澜。

角色 浮夸细节"酵#笑能
虽然被誉为喜剧大师，但徐峥的角色

其实一直以来都是“捧哏”，《泰囧》中，他和
王宝强的“逗哏”相得益彰。《港囧》由包贝尔
来担当“逗哏”重任，他缠着徐峥拍纪录片，
问“你的梦想是什么？”“' ()*+ ,)-./0”的台
词也拿“好声音”开涮。包贝尔的表演有些浮
夸，但正是这些浮夸，将一些不起眼的细节
连成了一条线，从而发酵出巨大的笑能。

片中赵薇的戏份并不多，饰演杨伊的
杜鹃则更像是一个青春的符号。事实上，电
影的所有角色都像是导演的一个隐喻，他
们屏蔽了现实中的一些东西，只看到自己
想看到的东西。当徐来在香港双层巴士上
呐喊出他的青春梦时，不少观众湿了眼眶。
并不是因为角色本身，而是因为每个人心
里都有一种情感需要释放，那就是：我的青
春曾经真实存在过。 本报记者 张艺

披喜剧外衣 忆青春时光
!!!昨观徐峥执导的第二部长片"港囧#
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地塑造了一个又一个经典芭

蕾人物后,纪莲以惊人的毅力和决

心脱离古典芭蕾,进军现代舞,成为英

国萨德勒/威尔斯舞蹈剧院的长期合作
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! ! ! !本报讯（记者 张艺）在本届
中国上海国际艺术节参演者名单
中，即将“挂靴”的传奇舞蹈女王希
薇·纪莲的名字无疑是最显赫与闪
耀的一个。这位横跨古典芭蕾与现
代舞，被国内外无数舞蹈迷们奉为
舞蹈奇才的舞者，历经 !1年的舞
台生涯之后，迎来了自己的最后一
次世界巡演。2%月 3&日晚，希薇·
纪莲将携封箱之作《生命不息》登
临上海文化广场，以震慑人心的舞
步向追随她多年的中国观众鞠躬
谢幕。
纪莲仿佛是为舞蹈而生的，极

强的身体控制能力，修长而灵活的
美腿和强劲的肌肉力量是她得天

独厚的资本，对传统的不断挑战则
成就了她传奇的舞蹈生涯，
《4567》《圣兽》《89""英里之外》等
轰动于世界舞台的名作，使她成为
世界最耀眼的现代舞艺术家之一。
说起告别，纪莲恋恋不舍，“我

深爱着 !:年里自己度过的每一个
舞蹈瞬间，现在，我依旧以同样的
方式热爱，为什么要停下来？很简
单，我想在仍能感觉到快乐、自豪、
热情的时候停止。”“告别只是开
始，生活不会停息。”《生命不息》的
巡演今年 !月 !3日在意大利摩德
纳启动，将于 3#月收官于日本东
京。在中国境内的演出将在北京、
台北、上海举行。


